



Laurent-Charles FÉRAUD

Histoire de Bougie

Préface : «Il faut revoir Bougie »
du Professeur Djamil AÏSSANI

VUE
PERISCOPIQUE DE BOUGIE
Prise du Fort Abd-el-Kader

- A. Fort Georaya
- B. Fort Bouac
- C. Marabout de Sydi Yaya
- D. Fort Abd-el-Kader
- E. Bougie
- F. Fort Mousa
- G. Casbah
- H. Ruines Romaines
- I. Fort Clausel
- J. Blancs de Salomon
- K. Hqriba

EDITIONS
TALANTIKIT

« L'antique Saldae, par la pensée, à l'époque du Moyen Âge, lorsqu'elle avait, sur la côte d'Afrique, la prépondérance des Lettres et du Commerce. (...) Le surnom de Ville Sainte et de Petite Mecque qu'on lui donnait dans le Monde Musulman et l'hospitalité qu'elle accorda libéralement dans ses murs à un nombre considérable de Maures et de Juifs chassés d'Espagne, sont autant de faits qui en disent assez pour que toute réflexion soit superflue. On a pensé que si, au XVI^e siècle, Barberousse était parvenu à enlever cette ville aux Espagnols qui l'occupaient depuis 1509, le hardi corsaire en aurait probablement fait le siège de la domination turque sur la côte barbaresque. Alger, que le hasard des circonstances mit au premier rang serait, dès lors, resté une modeste bourgade ... »

Laurent-Charles Féraud, 1869.

Il y a plusieurs raisons qui font que la monographie « *Histoire de Bougie* », éditée en 1869 par l'interprète militaire Laurent-Charles Féraud (1829 - 1888) soit encore de nos jours considérée comme ouvrage de référence. Tout d'abord, parce que la remarquable reconstitution historique des XI^e - XIX^e siècles a non seulement exploité toutes les références disponibles (coloniales, occidentales et musulmanes), mais surtout parce qu'elle a intégré de nombreux témoignages inédits et qui, à ce jour, n'ont pas été vérifiés et approfondis. C'est le cas par exemple de la reproduction de la légende relative au dialogue entre le Prince Hammadite al-Nasir (XI^e siècle) et le Wali (Saint) Sidi Touati (XV^e siècle). C'est le cas également des informations sur les Ouled Amokrane et sur leurs rapports avec le pouvoir ottoman.

D'autre part, cet ouvrage a été rédigé par un « acteur » direct de la « pacification » de la Kabylie qui a entretenu des liens avec les autochtones. Ceci lui a permis de réaliser des enquêtes sur le terrain et donc, de fournir des informations de première main. Enfin, elle a été rédigée après le départ de Féraud de la Kabylie, ce qui lui a permis de prendre du recul et de faire l'effort de synthèse et d'analyse.

ISBN: 978-9931-343-53-0



500 DA